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陳國基勉長者多關心鄰里同輩
倡「老友記」化身另類「關愛隊」施援手 政府承諾定作出支援

香港文匯報訊 全港18區逾

450支「關愛隊」啟動後，成

為服務社區強勁的新力量。政

務司司長陳國基昨日在社交平

台透露，截至今年1月底，他

們已探訪近4萬戶長者及其他

基層家庭，並提供約7,000次

簡單家居和支援服務，將好

事、實事做到群眾的心坎上。

他並指，前日是正月十五元宵

節，自己特意邀請了約40名屬

於雙老或獨老家庭的「老友

記」等人士到他的官邸，共慶

佳 節 ， 亦 安 排 「 共 創 明

『Teen』校友會」學員組成

「小義工隊」，貼身照顧各位

「老友記」，將愛和關懷傳遞

開去。陳國基並鼓勵「老友

記」可以在日常生活中化身成

另類的「關愛隊」，多關心左

鄰右里的獨居長者，看看他們

有什麼需要，再協助他們向政

府或社福機構提出，承諾政府

一定會作出支援。

邀長者官邸共歡 小義工貼身照顧
陳國基昨日以「在官邸與『老友記』共度元宵佳節」
為題，在社交平台發帖表示，正月十五元宵節是人月兩
團圓的好日子，他當日特意邀請了約40名屬於雙老或
獨老家庭的「老友記」、勞工及福利局局長孫玉菡、東
華三院主席韋浩文和行政總監蘇祐安來到他的官邸，共
慶佳節。他亦安排了「共創明『Teen』校友會」學員
組成「小義工隊」，貼身照顧各位「老友記」，將愛和
關懷傳遞開去。
他說，各位「老友記」老當益壯、精靈過人，與他們
遊官邸、猜燈謎、享用茶點，更合唱懷舊金曲，大家不

亦樂乎。而「共創明『Teen』校友會」小義工也不負
所託，悉心關懷各位「老友記」，充分體現長幼共融，
令他非常欣慰。

「老友記」排隊與司長「集郵」
一眾「老友記」特別對他官邸所種的古樹「紅皮糙果
茶」，以及去年有四條新寶寶鯉魚誕生的魚池感興趣，
更排隊與他「集郵」。他說：「有『老友記』對我說，
平時只能在電視上見到我，現在可以與我『零距離』合
照，感到非常驚喜，日後可向朋友『炫耀』一下，確實
讓我有點受寵若驚！」
陳國基鼓勵這些「老友記」可以在日常生活中化身成

另類的「關愛隊」，多關心左鄰右里的獨居長者，看看
他們有什麼需要，再協助他們向特區政府或社福機構提
出，政府一定會作出支援。
他續指，香港之所以能夠發展成為今時今日的國際

大都會，實在有賴社會上各位「老友記」的付出和貢
獻。本屆特區政府致力完善對「老友記」的照顧，包
括委派「關愛隊」主動上門探訪，親身了解和回應他
們所需。政府會繼續全力凝聚18區「關愛隊」、區議
會等地區治理夥伴的資源和力量，加強地區支援網
絡，更好發揚敬老、愛老、助老精神，務求令各位
「老友記」老有所養、老有所依、老有所樂、老有所
安。

香港文匯報訊 「18區日夜都繽紛」在全港各區為市民呈現
多彩活動。深水埗民政事務處籌辦的「光劍攻殼＠深水埗」在
剛剛過去的周末舉辦，集齊科幻、數碼、動漫元素，吸引動漫
迷、年輕人，亦有遊客和一般市民到場參與。有商戶表示，活
動帶旺人流和生意額，希望有愈來愈多的類似活動舉辦。民青
局局長麥美娟希望透過「日夜都繽紛」活動，吸引更多人去18
區不同地方遊玩，提振地區經濟。

市民指節目吸引特意來看
民政及青年事務局昨日在社交平台發帖表示，鄰近商戶和食肆
大讚活動令到他們生意好了好多，市民去完活動就可以到旁邊繼
續食、買、玩。民青局在社交平台發布的短片中，還訪問了參與
活動的市民和附近的商家。市民黎先生表示，光劍表演很精彩，
小朋友玩發光雙節棍很漂亮，他不是住在深水埗區，但見到有這
個活動和表演看，附近的產品都很便宜，因此特意來看一看。
住在深水埗區、附近檔主黃先生說自己熟悉深水埗區，根據

他的觀察，這個活動帶來的人流，可能是平時星期六的兩三
倍，可以帶旺附近的經濟，希望未來有愈來愈多這樣的活動。
附近商戶蘇女士表示，今次活動是晚上舉行，6點後的人流明
顯比平時增加，星期六客人比平時多20%，她說，今次主題是

「光劍」，是年輕人喜歡的元素，可以吸引年輕人到深水埗。
附近經營電腦生意的檔主楊先生表示，他們的行業之前一至

兩個月相對較靜，這個活動帶旺人流，讓他們知道有什麼新貨
品推出，這活動也可以讓他們和廠商聯絡，請他們提供優惠。
他表示，生意額比商舖提升50%。

香港文匯報訊 政制及內地事
務局局長曾國衞昨日出席九龍社
團聯會「國安．家好」社區推廣
系列活動2023─2024啟動禮暨
頒獎典禮致辭時表示，由九龍社
團聯會主辦的「國安．家好」系
列活動，得到政制及內地事務局
的憲法和基本法推廣活動及研究
資助計劃支持，透過填色比賽、
朗誦比賽等生動活潑的活動，提
升幼稚園同學和小學生對憲法、
基本法和香港國安法的認識。

正確國家觀念由孩童開始培育
曾國衞表示，這些活動十分有

意義，令正確的國家觀念由孩童
的啟蒙時期以至基礎教育便開始
培育。「人生百年，立於幼
學」，若大家從小開始認識憲
法、基本法和香港國安法，長大
後必定能夠對祖國有所認識，並
培養出愛國愛港的情操。
他指出，特區政府已在今年1
月30日展開基本法第二十三條
立法的公眾諮詢。為基本法第二
十三條立法，是香港的憲制責
任，也是為了完善特區維護國家
安全的法律制度和執行機制。安

全是發展的前提，只有大家共同
做好國家安全的工作，才可以在
穩定和安全的環境下全力拚經
濟、謀發展、惠民生。
他希望大家都能全力支持今次
的立法工作，能早日完成憲制責
任，並為香港設立牢固的國安屏
障，更好地維護國家安全。
他續指，憲法和基本法共同構
成了香港特區的憲制基礎和秩
序，而香港國安法則是國家安全
的根基，是香港的定海神針。
他希望每一位市民都能夠盡力
維護國安、促進家好，為國家為
香港作出更大貢獻。

香港文匯報訊 新家園協會獲「公
民教育活動資助計劃」資助，昨日在
九龍深水埗麗閣邨主辦《Teens 作之
合》領袖培訓計劃嘉許禮暨基本法展
覽的活動。香港基本法教育協會副會
長、法學教授傅健慈致辭時，闡述國
家憲法和基本法的關係及內容精粹，
強調特區政府履行憲制責任盡快為二
十三條立法，立法目的是健全維護國
家安全的法律制度和執行機制，補上
香港維護國安的法律「短板」。

利港打造更好營商環境
傅健慈說，二十三條立法針對的是
極少數嚴重危害國家安全的行為和活
動，完全不影響香港的高度自治，香
港國安法與二十三條相輔相成，更好
地保障市民和海外投資者的人權自
由，以利香港打造更好的營商環境，
確保「一國兩制」實踐行穩致遠。
他表示，二十三條立法符合國際慣

例，符合香港實際情況，兼顧了人權
自由和國家安全發展的需要，並呼籲
各界集思廣益、攜手合作，共同如期
完成立法，切實維護國家安全，保持
香港繁榮穩定，更有利於市民安居樂
業、企業放心投資。
新家園協會總監（社區發展）梁秉
堅表示，這次計劃的目的，是希望通
過多元化的活動、參觀和座談，讓青
少年可以認識基本法，並在日常生活
中可以與朋輩分享，成為推廣基本法
的青年領袖。此外，活動邀請深水埗
區內的少數族裔青少年和區內的坊眾
參與，讓他們能夠通過展覽和攤位遊
戲了解基本法。
今次活動有200位青少年和家長參
加，有出席領獎的學員領袖表示通過
今次的活動和培訓計劃，獲益良多，
他更好地了解國家憲法和香港基本
法，期望成為青年領袖為社會出一分
力，作出貢獻。

香港文匯報訊（記者 文森）中央日前公布新增西安巿及青
島巿居民可申請個人遊到港澳旅遊，令內地個人遊城市總數下
月6日起增至51個，香港特區政府文化體育及旅遊局局長楊潤
雄昨日在電台節目上表示，香港有能力接待更多個人遊旅客來
港，但認為應循序漸進地增加。他並表示特區政府短期內會與
旅遊發展局前往兩個城市進行宣傳工作，並會跟航空公司等商
討加密直航班次。
楊潤雄表示，早在去年初兩地復常通關後已開始跟內地商

討，爭取擴大個人遊城市，主要考慮人口較多、經濟收益大的
城市，亦有建議恢復「一簽多行」等措施。對於此次只新增兩
個城巿個人遊，他直言「當然希望多些，愈多愈好，我們是有
能力足夠承受，但我們也覺得應該循序漸進會好點。」
他表示若在短時間內突然增加很多旅客，當中或多或少會出

現不暢順情況。
他表示，西安及青島這兩個城市與香港之間雖有直航機，
但並非每日都有，高鐵方面亦沒有直達班次，現時青島來回
香港的航班每周只有12對，西安來回香港則有六七對。因此
特區政府會與航空公司商討增加兩地來港的航班，相信國泰
航空有能力調動以提升運力，「多了旅客，就自然會增加多
些班次，而加開班次亦會有更多客。我相信國泰那麼大的一
間公司，調動是有可能，另外國泰今年亦是繼續招聘人
手。」

能展示優質服務旅遊體驗優勢
對於有個人遊旅客來港後不留港，或選擇坐15分鐘高鐵到

深圳價格便宜的酒店過夜，結果就變成「旺丁不旺財」。楊
潤雄表示，個人遊簽註未必容許在某個時間內多次進出香
港，而香港和周邊城市在旅遊方面有競爭，但最重要的是香
港不是與其他地方「鬥便宜」，而是能展示優質服務和旅遊
體驗的優勢。
對於復常通關後內地旅客來港少了「豪買」，多了「深度

遊」，他認為對香港經濟效益仍有待觀察，「150萬（旅客）
帶來0.1% GDP（本地生產總值增長），這是根據以前的數
據。我們是需要觀察的，但相信其實大致上會差不多。」
另外，巨型紅心裝置 Chubby Hearts早前一連11天在港展

出，外界有言論認為政府文化藝術盛事基金贊助780萬元並不
值。楊潤雄回應指有審視過項目，認為活動涉及設計、製作、
人手安排和宣傳等環節，吸引不少人前往打卡，能帶動開心的
社會氣氛，有助提升社會文化素養和城市形象，推動香港作為
中外文化藝術交流中心的定位。他認為項目值得支持，並非純
粹考慮經濟效益，暫時亦看不到相關制度要調整。

李慧琼：續爭取放寬「一簽多行」
另外，全國人大常委會委員李慧琼昨日出發前往北京參加人

大常委會第八次會議。她於香港機場見媒體時，就西安和青島
3月6日起新增為赴港澳個人遊城市，再次感謝中央對香港的
支持及關懷，相信對香港各行各業都是鼓舞。她表示會繼續跟
進爭取內地放寬「一簽多行」及個人遊，會與相關部委官員會
面，了解對方看法。她亦呼籲業界做好香港活力之都、好客之
都的工作，讓不同城市的旅客有好的體驗。

楊潤雄：港有能力接待更多個人遊旅客

「光劍攻殼」夜繽紛 商戶讚帶旺人流

曾
國
衞
：
早
日
立
法
完
成
憲
制
責
任

傅健慈：立法為港國安法律補上「短板」

◆曾國衞表示，香港國安法是國
家安全的根基，是香港的定海神
針。 政制及內地事務局供圖

◆深水埗民政事務處籌辦的「光劍攻殼＠深水埗」在剛剛過去
的周末舉辦。 民政及青年事務局Fb圖片

◆一眾「老友記」排隊與陳國基「集郵」。 陳國基Fb圖片 ◆陳國基邀請約40名屬於雙老或獨老家庭等人士到他的官邸，共慶佳節。陳國基Fb圖片


